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认真学习贯彻全市
领导干部会议精神

本报讯（记者 石冠兵 通讯员 杨彬彬）昨日，记者从市
发改委获悉，我市近期相继开工建设 54 个重点项目，总投
资 170.8 亿元、年度计划投资 91.6 亿元，各县（市、区）纷纷
掀起重点项目建设高潮。

据介绍，今年以来，按照“签约项目抓落地、落地项目
抓开工、开工项目抓进度、建成项目抓达产”的原则，全市
各地深入开展重点项目建设“四比四看”活动，重点项目建
设进展顺利。截至 6 月底，全市 171 个重点项目累计完成
投资 632.5 亿元，占年度投资计划的 63.3%；全年 79 个计划
新建项目开工建设 51 个，开工率 64.6%；79 个计划新开工
项目涉及审批事项 539项，已完成 456项，审结率 84.6%。

市发改委有关负责人告诉记者，今年以来，我市聚焦
产业转型升级，强化项目谋划储备，围绕电力装备、超硬材
料等主导产业，以“高端化、绿色化、智能化、融合化”为方
向，重点谋划先进制造业重大项目，截至 6 月底，市本级共
储备重大前期项目 38 个，总投资 768 亿元；突出新兴产业
谋项目，出台了九大新兴产业发展行动方案，谋划实施亿
元以上重点项目 163个，着力打造 6个千亿级产业集群。

同时，我市聚焦高质量开放招商，增强项目建设后劲，
上半年共签约招商引资项目 30 个，合同引资 158.65 亿元；
通过强化项目跟踪问效，及时督导跟进，已签约的 30 个项
目已履约 28 个，开工建设 23 个。在招商引资中，我市突出
深化对德合作，除与沙尔平公司深度对接之外，还加强了
同德国工商大会北京代表处的联系交流，今年上半年已落
地对德合作项目 3 个，签订合作协议 12 个，达成合作意向
25个。

为强化项目推进成效，我市坚持定期举行项目集中开
工活动，并开展全覆盖实地服务调研，确保真开工、快推
进；坚持提前对计划新开工省、市重点项目下发提醒函，定
期进行实地服务调研，解决项目推进问题，确保项目按时
开工；加强对计划竣工项目的服务帮助力度，确保项目早
日投产见效，截至 6 月底，全市已有 5 个产业项目顺利竣
工，将形成新的经济增长点。

优良的营商环境，是项目建设最有力、最有效的保
障。今年以来，我市聚焦优化营商环境，强化项目服务保
障，坚持领导分包机制，分包市级领导坚持每月到一线调
研项目情况、督导进度，帮助协调解决存在的困难和问题；
持续深化“放管服”改革，以加快行政审批改革为主抓手，
争取到年底时，项目全过程审批时限控制在 100 日以内；持
续开展“四个一百”专项行动，集中解决企业发展中存在的
突出问题，截至 6 月底，市、县两级共收集问题 1981 条，办
结 1830 条，办结率 92.37%；其中，市级台账中工业企业和项
目问题 471条，办结 432条，办结率 91.72%。

市发改委负责人表示，下一步，他们将围绕“智造之
都、宜居之城”建设，对所有项目逐个建立台账，明确责任
主体、资金来源、用地保障、开工时限，确保新开工项目全
部开工建设、年度投资完成 1000 亿元以上。
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“ 创 建 全 国 文 明 城 市 ，是 提 升 城
市 综 合 实 力 、形 象 魅 力 、发 展 活 力 、
治 理 能 力 的 重 要 抓 手 。 建 安 区 正 处
在 由‘ 面 子 ’向‘ 里 子 ’全 面 转 型 升 级
的 关 键 阶 段 ，高 标 准 推 进 文 明 城 市
创 建 是 我 们 补 齐 发 展 短 板 、推 动 全
区 域 转 型 升 级 的 重 要 载 体 ，也 是 厚
植 发 展 优 势 、推 动 高 质 量 发 展 的 重
要 动 力 。”8 月 7 日 ，建 安 区 委 书 记 邵
七 一 接 受 记 者 采 访 时 直 抒 胸 臆 。

今年是我市努力实现蝉联“全国

文明城市”称号的关键一年，也是建
安区全域纳入全国文明城市创建的第
一年。邵七一明确表示，全力配合全
市创建工作，是全区上下义不容辞的
责任。他说，建安区认真落实市委、

市政府工作部署，秉承“创建为民，
创建惠民”的理念，积极承担中心城
区迎检的政治任务，及时召开高规格
动 员 会 ， 重 新 调 整 创 文 指 挥 部 及 成
员，成立创文专班、充实创文力量，
紧盯重点任务，坚持问题导向，高质
量、高标准开展创文工作，全力以赴
打好创文保牌攻坚战。

（下转第八版）

树牢全域理念 勇挑创建重担
——访建安区委书记邵七一

本报记者 雷剑德 李建山

【引言】
“人世间的一切幸福都需要靠辛勤

的劳动来创造。”
党的十八大以来，习近平总书记在

不同场合，多次围绕焕发劳动热情、释放
创造潜能进行深刻阐述，为形成尊崇劳
动、热爱劳动的良好氛围提供了根本遵
循。

一个个通过劳动改变自身命运、推
动时代进步的感人故事，串联起人民创
造历史、劳动开创未来的生动画卷。

【故事一】挥洒汗水，换来幸福生活
两层小楼的房间打扫得干干净净，

女儿的书本在桌上叠放得整整齐齐……
看到这些，56 岁的范勇觉得，幸福生活
莫过于此。

幸福源自奋斗。从进入中铁十四局
参加工作，到参与北京地铁 8 号线南锣
鼓巷站的修建，从普通的钢筋工、木工、
混凝土工，逐步成长为“挑大梁”的施工
队长，13 年的工地生活，对范勇来说，有
辛酸也有欣慰，特别是习近平总书记的

关心更激励着他一路前行。
2013 年 2 月初，春节临近，正是举家

团圆之时。为了使地铁 8 号线早日通
车，范勇和大多数工友一样放弃了回老
家过年，选择留在工地继续奋战。体谅
他的辛苦，妻子带着孩子从河南信阳赶
来北京陪他。工地项目部特意为像他们
一样在异地团聚过年的家庭安排了带有
新被子和空调的“夫妻房”。解决了“后
顾之忧”，范勇和工友们干活的劲头更足
了。 （下转第八版）

挥洒汗水，铸就人生辉煌
——习近平总书记牵挂的民生事之“劳有所得”篇

新华社记者

本报讯（记者 高伟山）8 月 8 日，市
长、市委规委会常务副主任史根治主持
召开市委规委会 2019 年第四次会议。
会议评审了双创宜居示范区城市设计
等 8 个规划项目。副市长赵庚辰、市政
协副主席苏建涛出席会议。

在我市中心城区发展版图上，市区
文峰路、昌盛路、天宝路、京广铁路之间
的围合区域，相对形成了一片“发展凹
地”。我市编制了相关规划，拟在这一
区域打造“双创宜居示范区”，建设“宜
居活力的公园城市片区、智慧创新的转

型试验区”。史根治强调，要充分发挥
规划的引领作用，在该区域规划建设中
将“宜居”和“宜业”相结合，“宜居”以绿
色、生态为特色，“宜业”以充满智慧和
活力的新业态为重点，利用灞陵河、清
潩河穿行而过的有利条件，打通道路，
更新产业，挖潜土地，打造生态宜居、活
力涌动的双创宜居示范区。

许昌市市场布局专项规划，拟引导
各类市场集聚化、专业化发展，形成城
区以展销功能为主、城郊以物流配送功
能为主、同类市场集聚发展的市场格

局。史根治要求，要科学规划各类市
场，组织方便群众的生鲜摊位“退路进
场”，引导专业批发市场向外迁移，打造
合理有序的城市空间。

在评审市区北关大街、八龙路、
府西路、学府街、魏武大道等 5 条道
路热力规划时，史根治指出，要排好
节点、加快施工，避免长期占用道路
等公共资源，减少对市民交通出行的
干扰。

史根治最后强调，要完善各项规
划，按照市委规委会研究意见，对各项

规划进一步修改完善，提高编制水平；
要注重科学可行，使每一项规划都遵循
于城市总体规划和各项上位规划，既具
有权威性、约束性，又具有指导性、可操
作性。要加强学习借鉴，各规划编制单
位要注重学习先进的规划理念，更加科
学合理地考虑基础设施、便民服务、土
地利用等规划内容，避免资源浪费，加
快宜居许昌建设。

会议还评审了郑许一体现代综合
交通体系规划、许昌海关规划选址、开
元大道道路和景观规划等项目。

史根治主持召开市委规委会2019年第四次会议

评审双创宜居示范区城市设计等 8个规划项目

本报讯（记者 杨伟峰）8 月 8 日下
午，市政府与郑州银行股份有限公司战
略合作协议签约仪式举行。市长史根
治，郑州银行行长申学清分别致辞。市
委常委、常务副市长赵文峰，郑州银行
副行长夏华代表双方签约。

按照协议，双方将在城市建设、土
地开发、水利设施、电力、农业、文化旅
游的重大项目、中小企业和保障房建设
等领域进行充分合作。郑州银行将积
极对接许昌发展需求，未来 5 年内为许
昌提供融资规模不低于 200 亿元的意

向性信用支持。
史根治对郑州银行长期以来对许

昌的关心支持表示感谢，并简要介绍了
许昌市情和金融工作情况。史根治说，
许昌市委、市政府高度重视金融工作，
深入推进金融改革创新，积极引进各类
金融机构，不断完善金融体系，持续优
化金融生态环境，全市金融形势总体平
稳、持续向好。史根治表示，当前，许昌
正处于推动高质量发展的关键阶段，建
设“智造之都、宜居之城”，需要金融机
构的积极参与和大力支持。此次签约

是双方迈向更深层次、更广领域合作的
良好开端，必将为许昌高质量发展注入
强劲动力。下一步，许昌市将认真履行
协议内容，持续加大对金融业发展的支
持力度，为郑州银行全力提供更加优良
的金融生态环境和一流的政务服务。
同时，希望郑州银行一如既往地关心、
支持许昌发展。

申学清表示，近年来，许昌市委、市
政府注重金融与经济的良性互动、协调
发展，经济社会发展始终保持良好态
势，高质量发展迈出了坚实步伐，城市

知名度、美誉度、竞争力持续攀升。此
次签约是双方合作持续深化、继往开来
的又一重要举措，也是郑州银行服务地
方经济发展，践行“金融豫军”责任的具
体体现。下一步，郑州银行将以搭建银
政合作平台为契机，强化对许昌的金融
要素支持，做到资金优先保障、产品优
先满足、服务优先到位，推动许昌在转
型升级、融合发展、创新突破方面取得
更大成绩。

签约仪式前，双方还就进一步深化
银、政、企合作进行了洽谈。

市政府与郑州银行股份有限公司签订战略合作协议
史根治申学清赵文峰夏华出席

8月 7日，第二届全国青年运动会场地自行车体校乙组团体竞速赛在山西省太原市举行，许昌市体育运动学校选派的参
赛选手暴天赐、韩鹏杰、薛腾飞团结协作，以 45.201∶45.493的成绩完胜上海代表队，为我市摘取“二青会”第二金。图为我市
代表队登上冠军领奖台。

寇旭静 摄

新科学技术、新产业形态、新发
展模式……新形势下，各级干部遇
到的“陌生领域”越来越多，遇到的
新挑战越来越多，对本领素质的要
求越来越高。没有相当的知识储备
和专业背景，靠过去的经验和思维
去工作，不但不对路子，甚至事与愿
违。

如此形势下，我们首先要敢于
认清问题、承认短板。比如，许多领
导干部被形象地称为“讲农业讲半
天 ，讲 工 业 一 支 烟 ，讲 金 融 不 沾
边”。比如，过去招商引资可以采用

“零地价”“税收返还”等优惠政策，

现在这些路都行不通了，一些干部就
没有办法了。说到底，还是能力素质
与高质量发展的要求不适应，出现了

“能力恐慌”。识短板、明危机后，我们
要加强对新知识、新理念的接收消化，
努力提升发展经济、治理社会的本领
和素质。 （下转第二版）

提升素质“不恐慌”
许言

8 月 1 日中午 12 时 20 分，刚下班的
魏都区南关街道办事处七一社区居民
李亮，匆匆走进社区智慧厨房，在鲜面
机上扫码、付款。几十秒后，一份现做
的机制鲜切面便被他拿到了手里。

“上班族都是中午 12 点下班，可这
个点儿门口超市就买不到鲜面条了。社
区引进这台鲜面机后，回家买面做饭就
不慌了。”李亮笑着对记者说。

小小一包面条，虽只涉及少部分居
民，对七一社区的干部来说也是要设法
解决的大问题。他们的努力方向，就是
要为居民提供无微不至的服务。

生活越来越方便，家园越来越宜
居，同李亮一样，在南关街道办事处，
越来越多的居民在看得见、摸得着的

实惠中收获着满满的幸福感，并在今
年迎来了民生幸福的最好注脚——6
月 25 日，南关街道办事处荣膺第九届
全国“人民满意的公务员集体”称号。

“人民满意”，既是公务员的最高
荣誉，又是公务员的干事标尺。在 1.8
平方公里的土地上，南关街道办事处
坚持把百姓的期待变成自身的行动，
不仅收获着累累硕果，而且把幸福写
进了群众的心里。

擦亮底色“百姓愿景”变成“幸福
实景”

7 月 27 日，市区南顺河街莲礼苑
小 区 ，门 前 护 城 河 清 水 潺 湲 ，荷 香 袭
人；小区道路两旁，鲜花簇拥，绿意浓

浓；楼宇虽旧，但整洁有序，一派欣欣
向荣的景色扑面而来。

“别看现在这么整洁亮丽，以前污
水横流、垃圾乱放，特别是一到夏天蚊
虫乱飞，整个小区都臭烘烘的。”莲礼
苑小区居民杨保岭说，“经过改造后，
小区下水道通了，垃圾有人清扫了，墙
面变新了，庭院也有人管了。不买房
不 搬 家 ，老 房 变 新 房 ，住 得 舒 心 又 安
心，真是打心眼里感谢共产党为我们
办的大好事！”

莲礼苑的变化，是南关街道办事
处实施老旧小区改造的一个缩影。据
了解，南关街道办事处自 1947 年成立
以 来 ，曾 长 期 是 市 级 党 政 机 关 所 在
地。 （下转第八版）

以 人 民 满 意 为 标 尺
——来自全国“人民满意的公务员集体”南关街道办事处系列报道之二

本报记者 刘顺兴 李春霞 许廷合

本报讯（记者 高伟山 通讯员 田
苗）按照 7 月底全部完成全市 1243 户
农村危房改造的目标任务，市住建局
认真开展农村危房改造暨清零行动大
调研活动，6 个调研指导组通过 5 周时
间，对全市 73 个涉农乡镇实现了全覆
盖排查督导，对 1243 户年度目标任务
进行了逐村逐户的排查，下发问题交
办通知单 196 份。截至 7 月底，我市农
村危房改造 1243 户年度目标任务已
全部完成。

在推动危房改造的同时，市住建
局调研指导组督促 5 个县（市、区）对
16.7 万户农村 4 类重点对象住房安全
性进行了大排查、再鉴定，按照 A、B、
C、D 级给予挂牌公示，对空房户和无
人居住危房逐一悬挂标识牌。截至 7
月底，全市专项行动排查出疑似危房
户 1694 户。对新排查出的疑似危房，
各县（市、区）将尽快确定清零任务，按
程序抓紧实施危房改造，确保 10 月底
完工、11 月底完成竣工验收、12 月底
彻底清零。 （下转第二版）

我市今年农村
危房改造

1243户任务已完成

开栏的话 创建文明城，永远在路上。今年是我市努力实现蝉联“全国文明城
市”称号的关键一年，当前全市各地正以昂扬的姿态，致力建设更高层次的城市文
明。为反映全市各地、各有关部门的创建工作经验、做法，本报自今日起开辟《一
把手谈创文》专栏，敬请关注。


